

## De calibre mundial

El informe de marzo 2018 del World Economic Forum, titulado: "Brazil Competitiveness and Inclusive Growth LabReport", presenta una radiografía clara de los retos a superar para lograr alcanzar competitividad de clase mundial en países de América Latina integrando la situación particular de Brasil como punto de referencia. Los hallazgos resultan familiares: implantación de nuevas reformas de política pública, integración e innovación. El informe habla de la competitividad no como algo esencial de la productividad sino como la capacidad de "construir resiliencia a los golpes".

Estos cuatro elementos sirven de referencia para delinear la ruta a seguir mediante alianzas entre sector privado y gobierno con el objetivo de posicionar a las empresas de Puerto Rico como unas "de calibre mundial".

Los empresarios deben reconocer que estamos frente a competidores diferentes, por lo que es fundamental salir de la "zona cómoda" y calibrar la empresa. Ser creativos en identificar alternativas que satisfagan las expectativas de los clientes es un factor esencial en la calibración. En otras palabras, los empresarios se deben preparar para competir en el mercado global y tener éxito.

Por décadas, Puerto Rico ha mostrado al mundo modelos exitosos en el desarrollo industrial y otros campos. Ahora debemos ayudar a que nuestras empresas sean más resilientes, compitan a nivel global y contribuyan significativamente al desarrollo económico.

La Cámara de Comercio de Puerto Rico está comprometida en lograr el ambiente que dé paso a que nuestras empresas sean de clase mundial.